

Printemps 2019

Séminaire de recherche

De l'Observatoire de l'Éducation et la Formation



Inégalités et discriminations en éducation

⇒ Jeudi 11 avril 2019 | Géopolis 2129 (12.15-13.45)

Lucile Franz (Université de Lausanne)

« Itinéraire institutionnel du déviant : entre accompagnement social et sanction »

Sa présentation visera à synthétiser les premiers résultats issus de sa thèse qui a pour objet d'étude les tensions entre *sécurité sociale* et *sécurité civile* (Castel, 2003). La gestion des problèmes sociaux en ville de Lausanne oscille entre un pôle social et un pôle sécuritaire, notamment dans la prise en charge des personnes en situation de grande précarité. On se demande alors dans quelles mesures se modifient les processus de catégorisation et les pratiques d'intervention destinées aux personnes identifiées comme « marginales » et/ou adoptant un comportement hors des normes dominantes et comment elles influencent leurs trajectoires biographiques. A la fois bénéficiaires de prestations sociales, usagers des structures bas-seuil, et publics d'une répression policière, ces individus naviguent entre diverses institutions de l'État ; elles influencent leur "itinéraire institutionnel" entre accompagnement social et sanction.

⇒ Informations: gabriel.noble@unil.ch, vanessa.kohli@unil.ch
⇒ www.unil.ch/obsef